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COMPANY PROFILE

秋も深まり、紅葉が鮮やかな季節になってまいりました。今回は、異業種の飲食の接客業のお仕事からトラックドライバーの
世界に挑まれ、早朝からのお仕事でも朝から、爽やかな笑顔で明るく元気にご活躍されている新栄運輸株式会社さんの
若手トラックドライバーの鷹見勇佑さん（２５歳）に密着取材を行ないました。

Ｑ：�年齢は？
Ａ：�２５歳です。
Ｑ：�ドライバー歴はどのくらいですか？�
Ａ：�入社して４か月になりますが、トラック
に乗るのはこちらに入社してからが初
めてで、乗り始めてからはまだ３か月
経っていないぐらいです。

Ｑ：�お持ちの運転免許は？�
Ａ：�入社前は準中型免許を持っていまし
たが、入社してから中型免許を取らせ
てもらいました。いずれは大型免許を
取るのを目標にしています。

Ｑ：�以前はどのようなお仕事をされていま
したか？�

Ａ：�ダーツバーで飲食の仕事をしていました。
Ｑ：�ドライバーになろうと思われたきっかけは？�
Ａ：�僕は鳥取出身ですが、去年の１２月末
に大阪に出て来てダーツバーで勤め
ていました。
新型コロナウイルスの影響を受けて、

転職を考えた時に運転免許を活かし
たいと思い、もともと運転が好きだっ
たこともありドライバーを目指すこと
にしました。

Ｑ：�新栄運輸さんを選ばれたきっかけは？
Ａ：�住之江区に住んでいるので家から近
かったというのと、他の会社は中型や
大型免許の資格や実務経験が必須の
求人募集が多かった中で、こちらの会
社は準中型でも可という条件もあっ
て、ちょっと面接を受けてみようかなと
思ったのがきっかけです。中型免許も
入ってから取れると迎えて頂いて、とて
も運が良かったなと思います（笑）

Ｑ：�トラックドライバーになる前はトラック
運送業界にどのような印象・イメージ
をお持ちでしたか？

Ａ：�拘束時間が長い、一言で言うとしんど
い、けどその分それなりに給料も貰え
る、運転メインというイメージでした。

Ｑ：�ドライバーになってみた感想は？
Ａ：�実際は想像していたよりも運転してい
る時間は長くはなくて、荷物の積み卸
しの時間だったり待ち時間があった
り、そういった運転以外の時間もある
というイメージの違いはありました。

Ｑ：�先ほど冷蔵で荷積みされていた箱は
どれくらいの重さですか？　

Ａ：�今日の分は定期で毎週この日と決まっ
ている分ですが、軽いものだと15kg
前後で、一番重いものでしたら40kg
～50kgぐらいですね。中身は頭と尾っ
ぽと内臓を取った状態の冷凍のマグ
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ロが入っています。外側に貼っている
シールで重さが分かるので、パッと見
てこれ重いなと思ったら下に積もうか
なと計算したりしています。

―��重たそうな荷物を軽々と扱っておられ
て感心していました

Ｑ：�ドライバーになってご家族の反応は？
Ａ：�運転の時間が長いので、命に関わる事
故や怪我の面での心配はされました
けど、新型コロナウイルスの影響で職
を失うかもしれない状況だったので、
しっかりしたところに就職できて喜ん
でくれていました。「事故には気をつけ
て頑張って」と励まされました。

Ｑ：�初めてトラックを運転した時の感想は？
Ａ：�最初は「あぁこれは無理だ。運転でき
ないな。」って思いました（笑）。今まで
軽自動車にしか乗っていなかったの
で、視点も高いし、横を見ると横幅も
あって助手席も遠いし、車長も長いし、
自信がなかったです（笑）

Ｑ：�どれくらいで慣れましたか？
Ａ：�僕は中型免許取得で教習所に通わせ
てもらいながら、教習所で丁寧に教え
てもらったっていうのが大きかったの
で早くに慣れました。

Ｑ：�普段どのようなトラックを運転されて
いますか？�

Ａ：�３トン車に乗っています。
Ｑ：�主にどのような物を運ばれていますか？
Ａ：�冷凍食品とかチルド類です。
Ｑ：�主にどういった場所に配送されています
か？

Ａ：�神戸や大阪で海沿いがメインです。一
番遠い所だと京都だったり奈良の山の
方とかに行くこともあります。

Ｑ：�起床時間と就寝時間は？
Ａ：�朝早いのである程度睡眠をとっておか
ないといけないので、遅くとも夜９時く
らいには寝るようにしています。　

Ｑ：�帰宅後はどう過ごされていますか？
Ａ：�帰宅後は家のことを自分でしないとい
けないので、買い物に行って、家事を
するというのが日課ですね。

Ｑ：�お休みは何曜日ですか？
Ａ：�土曜日と日曜日ですが、土曜日は定期
の配送があるので休日出勤をすること
もあります。

Ｑ：�お昼ご飯はどちらでとられていますか？
Ａ：�基本的にはコンビニで買ってトラック
で食べることが多いです。

Ｑ：�普段お仕事で運転されていて景色が良
い道路や思い出に残っている場所は？

Ａ：�大阪から摩耶方面に行く時はまだ夜
なので、神戸の夜景がとても綺麗で
す。大阪が地元でないので、初めて淀
川を渡った時は海だと思いました（笑）

Ｑ：�普段運転されていて気を付けているこ
とはありますか？

Ａ：�一般道での歩行者はもちろんですけど
も、高速道路とか広い道路を走ること
が多いので、どちらかというと前後左
右の車間距離には気を付けています。

Ｑ：�新人研修の期間は？内容はどのような
ものでしたか？

Ａ：�期間は１か月ぐらいでした。その１か
月の中で２，３週間教習所に通って中
型免許を取りながら、横に乗って運転
以外の作業をしっかり覚えていくとい
う感じでした。

Ｑ：�実際独り立ちしてから３か月ですか？
Ａ：�そうですね。
―��３か月とは思えないほどしっかりされ
ていて驚きました。
僕は教習所で中型免許をとっている
間に、荷物の積み卸しとかの知識を
きっちり覚えさせてもらえて、運転と分
けて研修させてもらえたのが良かっ
たかなと思います。

Ｑ：�一人で仕事ができる時間が長いという
のが好きでドライバーになったという方
も多いですが鷹見さんはどうですか？

Ａ：�その部分は結構大きいですね。自分の
中で一日の計画を立てても、人と働い
ていると予定が狂ってくるということが
あるので、一人だと自分の計画通りに
仕事が進められて、もしそれでだめな
ことがあっても自分の責任なので、責
任感を持ちながらも一人で気楽に頑
張れる仕事だと思います。

Ｑ：�最近のトラックの安全装置についてど
んな感じですか？

Ａ：�教習所の車にはなかったので、バック
モニターが付いているのは初めて乗っ
た時に感動しました。あるのとないの
では全然違いますね。

Ｑ：�仕事でしてしまったミスで印象に残っ
ていることは？

Ａ：�今のところ荷主さんに迷惑をかけるよ
うな大きなミスはないですが、今後も
初心を忘れずに気を付けていきたい
と思います。

Ｑ：�事故をしてしまったことはありますか？
Ａ：�ミラーを当てたりした軽微なものも含
めて事故は今のところないです。会社
に与えてもらった車なので可愛がるよ
うに大切にしたいです（笑）

Ｑ：�仕事のやりがいや嬉しかったことは？
Ａ：�冷凍車なので今日行った所のように配
送先がスーパーとかのお店とか、加工
工場のような小さなところが多いので
すが、そういうところだと自分が食品の
物流の流れの最後のゴールの部分を
担っているようで、「ありがとう」と言って
もらえると嬉しい気持ちになりますね。

4：30 出社
4：35 乗務前点呼・アルコールチェック・日常点検
4：45 荷主スーパー様の物流センター（摩耶ふ頭）へ出発
5：20 荷主スーパー様の物流センター（摩耶ふ頭）へ到着・荷積み
6：10 泉大津の店舗へ出発
7：30 泉大津の店舗へ到着・荷卸し
8：40 荷主の冷凍倉庫（泉佐野）へ出発
9：20 荷主の冷凍倉庫（泉佐野）へ到着・荷積み
9：50 尼崎の冷凍倉庫へ出発
10：00 休憩
11：00 休憩終了
12：00 尼崎の冷凍倉庫へ到着・荷卸し
12：50 作業完了
13：50 帰社　乗務後点呼・アルコールチェック
14：00 終業

日常業務のとある１日
鷹見

さんの
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Ｑ：�仕事で苦労されていることは？�
Ａ：�得意不得意の話ですけど、今日みたい
に「４０キロです。重いです。４０ケー
スあります。」っていう仕事の方が得意
で、パレットの１枚の１段に１６箱乗
るような小さい箱が山積みになって
いるような細かい荷物が苦手で、今後
は仕事に得意不得意がないように頑
張っていきたいと思います。

Ｑ：�トラックドライバーのお仕事で人にお
勧めできるポイントは？

Ａ：�運転が好きということだけでなると
ちょっと想像と違う部分もあるかもしれ
ないですね。体も動かしたり運転をした
り、運ぶものや会社によるかもしれない
ですが、良いバランスだと思います。

Ｑ：�上司や先輩に掛けられた言葉で印象
に残っている言葉はありますか？

Ａ：�雨の日とか悪条件の日の運転は「速度を
5ｋｍ落として、車間距離を５ｍあけて、
荷物を5分早く積め」って教わったのはと
ても勉強になって印象に残っています。

Ｑ：�会社の良い所は？
Ａ：�良しとするかは人によるかもしれない
ですが、雰囲気が良い意味であまり固く
ない所ですね。大きい運送会社だとユ
ニフォームの着方だとか、いろいろ会社
一律で細かいルールが厳しいと思いま
すが、そのあたりのルールが厳しすぎ
ず、ある程度自由が利いて自分のベスト
な状態にさせてくれるので働きやすい
と思います。

Ｑ：�普段同僚の方と食事に行ったり遊びに
行ったりはしますか？

Ａ：�たまに土曜日は食事に行くことがあります。
Ｑ：�今後の目標は？
Ａ：�長い間運転している方が好きなので、
早く大型免許を取って長距離を走って
いろいろなところに行きたいです。

プライベートについて教えてくだい
Ｑ：�家族構成について？�
Ａ：�僕は今大阪に出てきていますが、鳥
取には両親と大学生の弟がいて４人
家族です。結婚はまだですが彼女と
一緒に住んでいます。

Ｑ：�趣味は？
Ａ：�ダーツです。休みの日に行ったり、今
は近くのお店でオンラインで友人と
離れていても時間を合わせてやった
りもできます。お店単位の小さな大
会に出たりもしていました。

Ｑ：�休日の起床時間は？
Ａ：�日曜日はアラームをかけないのです
が、朝５時くらいには目が覚めて起
きてしまいます。

Ｑ：�休日の過ごし方は？
Ａ：�遠出して遊びに行くというのはあま
りないですが、彼女と買い物に行っ
たりします。

Ｑ：�普段よく行く場所は？
Ａ：�基本的に自転車移動なので行動範
囲はそんなに広くないですが、住之
江区はけっこういろいろお店があっ
て完結できるので梅田や難波にはあ
まり行かないですね。神戸の学校に
通っていたのと前職が神戸で仕事を
していたので神戸に行くことはたま
にあります。

Ｑ：�好きな食べ物は？
Ａ：�米が好きなので米に合うようなも
のでしたら何でも（笑）。実家が米を
作っていて穫れたら送ってくれます。

Ｑ：�ペットは飼っていますか？
Ａ：�今は飼っていないですが、実家では
１６歳になる犬を飼っています。

Ｑ：�子供の頃の夢は何でしたか？
Ａ：�先のことはあまり考えないタイプ
だったのであまりなかったですね
（笑）

Ｑ：�スポーツは好きですか？�
Ａ：�小学校の時にサッカーをやっていて、
中学校が田舎過ぎて人数がいなくて
サッカー部がなかったので卓球部に
入っていました。卓球は強い学校だっ
たので全国大会に行かせてもらいま
した。

Ｑ：�今一番ほしいものは？
Ａ：�原付かバイクか、一番はミッション車
です。

Ｑ：�最近買った高いものは？
Ａ：�去年大阪に引っ越ししてきた時に
買った洗濯機ですね。１６万円ぐら
いしました（笑）

Ｑ：�よく聞いている音楽や好きな歌手や
女優さんは？

Ａ：�女優さんやアイドルには興味がない
ですが、バンド系の音楽が好きで、好
きなバンドは何組かいます。

ちょっと

　新栄運輸の鷹見です。僕はこの仕事
を始めて３か月ですけれども、一人でい
る時間がすごく長いです。運転している
時間、荷物を積んだり卸したりしている
時間、とにかく一人でいる時間が多いの
で、多少しんどい仕事でも一人でやる事
がけっこうあります。ただその分仕事を
終えた一日の夕方になると達成感も大
きいですし、何より気楽に一日を過ごす
ことができます。そういう過ごし方、あん
まり人と関わるのが得意じゃないという
人でも、この仕事だったら自分に自信を
もって仕事に取り組むことができると思
いますので、ドライバーを考えていらっ
しゃる方は一度、仕事の方を見に来てい
ただいたらいいかと思います。

将来ドライバーを目指される方への
メッセージ安達 良

り

音
お

 さん

（１８歳・ドライバー歴 ２ヶ月）

鷹見さんの
後輩

Ｑ：�入社してどのくらいですか？
Ａ：�入社して約２か月になります。
Ｑ：�ドライバーになろうと思われたきっかけは？�
Ａ：�最初は車が好きで車に携わる仕事がしたい
なと思っていたのが、１６歳ぐらいの頃から
だんだんトラックドライバーに憧れていって、
責任を持って荷物を運ぶ仕事に興味があっ
たのがきっかけです。�

Ｑ：�新栄運輸の求人はどちらで見られましたか？
Ａ：�ネットの求人を見て応募しましたが、社員へ
の思いやりがあって、雰囲気も良い会社だな
と思って、ぜひ新栄運輸に入りたいと思いま
した。採用通知がきた時はめちゃめちゃ嬉し
かったです。

Ｑ：�今は研修期間ですか？
Ａ：�まだ研修期間でちょうど見極めのところで
す。３トン車に乗っていますが早く独り立ちし
たいと思っています。

Ｑ：�運転で気を付けているところは？
Ａ：�普通の乗用車と全然大きさが違うので、曲が

る時に後ろが出ていたりするので、そこは一
番気を付けています。

Ｑ：�朝早いのは慣れましたか？
Ａ：�すぐには慣れなかったですけど、だんだん慣
れてきて今は大丈夫です。

Ｑ：�起床時間と就寝時間は？
Ａ：�夜８時頃に寝て朝３時半頃起きています。
天王寺区に住んでいますが、バイクで通勤し
ています。

Ｑ：�今後の目標は？
Ａ：�免許は年齢制限もありますが、いずれは大
型免許を取ってもっと大きなトラックに乗っ
て責任を持って仕事をしたいです。

【鷹見さんはこんな先輩】
Ａ：�入社した時期は数か月しか変わらないので
すが、仕事のこともトラックのこともとても勉
強されていて、意識が僕よりも何倍も高くて
すごい先輩だなと尊敬しています。
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【編集室から】
朝の 4 時半という早い時間から勤務されておられる鷹見さんは、早朝からとても爽やかで明るく元気に業務をされており、今回トラックの後ろから
同行させていただきましたが、運転も無事故ということですが、とても安全運転で配送されていました。荷主先で大きな声で笑顔で挨拶をされてい
るのもとても印象的でした。とても入社して数か月とは思えないほどしっかりされていて、先輩とのコミュニケーションもしっかり取られながら、日々
成長されておられるとのことですが、18 歳の後輩ドライバーの安達さんも入社されたということで、今後は良き先輩としてもさらにご活躍されてい
く鷹見さんに期待しています。新栄運輸㈱の皆様、お忙しいところ取材にご協力いただきありがとうございました。

Ｑ：�人材育成について
会社の将来のことを考えると若い子が

入ってくれないといけないので、今後も
チャンスがあれば若い子をどんどん採用
していきたいと思っています。若い子が
入りやすい環境を作って、働きやすい会
社にしていきたいと思っています。その
ためにも様々な面でどんどん変えていか
ないといけないと思っています。
Ｑ：�新型コロナウイルス感染拡大の影響
について
スーパー向けの食品を扱っていると

いうこともあって、おかげさまで今回そこ
まで影響を受けておらず、ありがたいと

思っています。同業でも大きな影響を受
けている外食関係の方の話を聞くと、毎
日仕事ができていることへのありがたさ
を感じています。
衛生面では、我々は食品を扱っている

ので、マスク・手洗い・消毒は必須で行
なっていますが、春からずっと建物や倉
庫だけでなく、車内の運転席やドア回り
などの消毒も自主的にやって記録を取ら
せてチェックもしています。新型コロナウ
イルス対策はやっているのとやってない
のでは会社の信用も含めて会社の品質
に関わることで、対策にかかる経費は会
社として必要な経費だと考えています。
コロナ禍で先の見えない状況ですが、

働き方や会社、仕事について見つめ直し
て考えないといけない時期だと思いま
す。その中で、自分たちの仕事を守るた
めにも、一人一人が何をすべきか考え、
仕事の品質を上げていかないといけな
いと思っています。

徹底した安全追求への志を持ち、
次代を作る物流に貢献

―�鷹見さんはこんな人�―
直接話す機会は少ないのですが、入社

して半年ですがしっかりした子だなって
印象ですね。ドライバーの世界はあんま
り上下関係を気にせず対等にものを言え
ることも大切ですが、みんなに溶け込ん
で年上のドライバーともきっちり喋ってコ
ミュニケーションもしっかり取れています
し、仕事も一生懸命やろうという意識を
持ってやってくれていると思います。これ
からも若い子を引っ張っていきながら、将
来、会社の中心になって活躍してくれるよ
うに頑張ってほしいと思います。

●鷹見さんのお仕事ぶりについて　中型免許を取得してから１週間
経った頃にはスムーズに独り立ちさせることができました。前職で接客
業をしていたのもあって、人とのコミュニケーションが上手で、先輩とのコ
ミュニケーションも上手くとれているので、色んな面で先輩から情報をも
らいながら仕事を自分のものにしていっていると思います。
●鷹見さんはこんな人　最初は今時の若い子のイメージでしたが、思っ
ていたよりしっかり屋さんで頑張っていると思います。また、いろんな面で
チャレンジャーなのが伝わってきたので、そういう部分でも頑張っていけ
るんじゃないかなと思っています。入社してから１回もお客様のクレーム
等のトラブルや事故もなく、気が付いたら何か月か経っていていました。
まじめで優秀な人材だと思っています。
●今後の鷹見さんに期待することは？　１８歳の子が入社したのですが、
これから若い子がどんどん入ってくる中で後輩たちの良い見本となるよう
な先輩になってほしいです。慣れた頃に事故を起こしやすいので、今後も
事故や怪我に気を付けて、立派なプロドライバーになってほしいです。
●鷹見さんへのメッセージをお願いします　朝の４時半から出勤で朝
早くからの仕事で大変だと思いますが、遅刻もなく頑張ってくれているの
で感心しています。これからも体に気をつけて健康で、今の初心を忘れ
ずに一生懸命頑張ってほしいと思っています。また、将来は管理をする立
場になって会社を支えていってほしいと思います。

●鷹見さんのお仕事ぶりについて　予定していた以上に成長してい
て驚いています。基本に忠実で、特に運転に対する姿勢はベテランに
も負けていません。点検や洗車なども人並み以上に取り組んでいて、ト
ラックの構造やメカニックなことも興味を持って質問してくる等、スト
イックなところも感心させられます。
●鷹見さんはこんな人　コミュニケーション能力が高く、先輩ドライ
バー全員から可愛がられるタイプで、仕事の話も管理者や先輩に自分
からどんどん質問して吸収していくので、何でも教えてあげたくなるよ
うな人です。お客様ともトラブルなく、円滑に仕事ができるところに活
きていると感じています。
●今後の鷹見さんに期待することは？　取材から2週間経過しました
が、自社の未経験ドライバーの中で過去最速の、4t車デビューが決まり
ました。基本を忘れずに経験と挑戦をしていってほしいです。また、これ
から若いドライバーを増やしていく予定なので、新人ドライバーの目標
になれるように頑張って欲しいです。
●鷹見さんへのメッセージをお願いします　何年も前から一緒に仕事
をしてきたかのように錯覚するほど、新人っぽさがないので忘れてしま
いそうですが、鷹見さんもまだまだ新人なので、焦らず初心を忘れず
に仕事に取り組んでいってください。これからたくさんの選択があると
思いますが、全面的に支援して行くので、一緒に会社を盛り上げていき
ましょう！！

運輸事業部 課長

中隈 三千夫 さん

管理部人事課 課長

増田 政信 さん

先輩からひと言

増田信之 代表取締役社長
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大阪府運輸事業振興助成補助金に
関して大阪府知事に要請

10 月 26日大阪府に対し、令和 3年度以降の運輸事業振興助成補助金について、「大阪府運輸事
業振興助成補助金」実施要項を政省令に従って改正していただき、それに基づく算出額の交付をい
ただくよう、補助金の満額支給について強く要請した。

当協会から辻卓史会長、滝口敬介専務理事らが大阪府庁を訪れ、大阪府の山口信彦副知事に当協
会理事（正副会長含む）99名の嘆願書を手渡した。

令和 2 年 10 月 26 日
大阪府知事　吉村洋文 殿

 嘆 願 書 
一般社団法人　大阪府トラック協会

会 長　  辻　　卓　史

本年に入り、新型コロナウイルス感染症が世界的なパンデミックとなり、依然として社会・経済に深刻な影響を及ぼしております。
このような状況下、知事におかれましては、府民の「安全と幸せ」を守るため、日夜、公務に取り組んでおられるお姿に、心から敬意を表して

おります。心身ともに休まることがない日々と拝察いたしますが、くれぐれもご自愛されますよう心より祈念いたしております。
さて、本年四月七日、「新型コロナウイルス感染症緊急事態宣言」が、大阪府を始め７都府県に発出されました。その後四月十六日には全国に

宣言が拡大されました。そして新たに重要事項として、「国民生活・国民救済の安定確保に不可欠な業務を行う事業者については、十分な感染拡
大防止策を講じつつ、事業の特性を踏まえ、事業の継続を要請する」と定められました。そしてその別添に、「事業の継続を要請する対象業種」
として、トラック貨物輸送含む物流・輸送サービスが指定されました。

もとより私どもトラック貨物輸送事業者は、「くらしと経済を守るライフライン」として、このところ毎年のように発生する自然災害時において
は、業界の全国ネットワークを生かし、緊急救援物資輸送や人材の派遣を行ってまいりました。この度のコロナウイルス問題への対応につきまし
ても、当然のことながら、私たちに課せられた社会的責任を全うする所存です。

ところが、最近、エッセンシャルワーカーとして、輸送業務の中心的役割を果たしているトラック・ドライバーが、新型コロナウイルス感染拡
大に伴い、いわれなき偏見や差別を受け、更にはその家族にまで類が及ぶケースが数多く発生しております。こういったことは誠に残念であると
同時に、強い憤りさえ感じている次第です。

因みにトラック・ドライバーは全産業平均と比べ、「労働時間が二割多く、賃金は二割低い」のが実態です。現在はコロナ禍の影響で人手不足
が多少緩和されております。しかし平時に戻れば少子高齢化と人口減少により、恒常的なドライバー不足が見込まれ、安定したトラック輸送の維
持が危ぶまれる事態が生じます。

この問題の解決・緩和にはドライバーの労働条件の改善が必須です。そのため全日本トラック協会並びに全都道府県トラック協会は、国土交通
省、並びに厚生労働省のご支援を得ながら、荷主との交渉に全力を挙げ取り組んでいるところです。また。地元・大阪府のご担当部局にも、人材
確保につきまして多大のご支援をいただいており、心から感謝いたしております。

一方、私ども大阪府トラック協会は、現在、約３，５５０社の会員事業者と約８万台の車両を擁しております。ところがその９９％が中小・零
細事業者で占めており、元々、経営基盤は極めて脆弱です。そこにこの度のコロナ禍が追い打ちを掛けております。そのため弊協会の調査による
と、圧倒的多数の事業者が輸送量の減少により、厳しい経営状態に陥っております。この状況が続けば、倒産する事業者や、退職を余儀なくされ
るドライバーが生じることを懸念しております。

以上、最近のトラック輸送業界の一端について申し上げました。これら諸問題に対処し、今後とも「安全で安心」な輸送を維持・継続するには、
業界の置かれた厳しい状況について、社会全般の意識改革と、荷主の理解と協力が不可欠です。ところが個々の中小・零細事業者だけでは力不
足であり、何としてもトラック協会を中心とした組織的な活動が必要です。

こういった活動の資金として、弊協会は「運輸事業振興助成交付金」を有効活用してまいりました。ところが近年は大幅な減額（約４０％）に
より、現状は満足のいく活動が出来ていないのが実情です。

つきましては事情をご賢察の上、是非とも「大阪府運輸事業振興助成補助金」実施要項を、政省令に従って改正いただき、令和３年度はそれ
に基づく算出額を交付願いたく、何卒よろしくお願い申し上げます。

結びにあたり、知事の一層のご健勝とご活躍、そして新型コロナウイルス感染症の一日も早い終息、並びに大阪万博の成功と、大阪府のますま
すのご発展を心より祈念申し上げます。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　以 上
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去る10月 1日に開催された第 309回常任理事会において選出された委員により、装いも新たに各
常任委員会がスタートした。
常任委員会は 3月 10日に開催された第 218回理事会で決定された「委員会規約等の一部改正」に

より、常任委員会が 7委員会から5委員会に再編され、初めての開催となった。
委員会は、10月 20日の交通・環境対策委員会を皮切りに開催され、副委員長の選出、令和 2年

度事業の推進について審議された。
令和 2年度 第 1回 各常任委員会の開催内容は次のとおり。（敬称略）

交通・環境対策委員会　中原　毅　委員長
◇日時＝令和 2年 10月 20 日（火）午後 2時
◇場所＝アートホテル大阪ベイタワー・4階 シンフォニー
◇議案　①副委員長の選任について
　　　　②令和 2年度事業の推進について
　　　　③その他
【委 員 長】 中原　毅（㈱中原運輸＝東北）
【副委員長】 新田朝世（新田運送㈱＝東大阪）
 坂中良郎（エスエーロジテム㈱＝南大阪）
 長澤年夫（共同運輸倉庫㈱＝河北）

労働安全委員会　重　博文　委員長
◇日時＝令和 2年 10 月 22 日（木）午後 2時
◇場所＝アートホテル大阪ベイタワー・4階 シンフォニー
◇議案　①副委員長の選任について
　　　　②令和 2年度事業の推進について
　　　　③その他
【委 員 長】 重　博文（富士通運輸興業㈱＝東大阪）
【副委員長】 坂本龍次（やまと運輸㈱＝浪速南）
 市川保一（市川運送㈱＝東大阪）
 栗尾尚孝（大和運送㈱＝河北）

広報委員会　小田原　武　委員長
◇日時＝令和 2年 10 月 27 日（火）午後 2時
◇場所＝アートホテル大阪ベイタワー・4階 シンフォニー
◇議案　①副委員長の選任について
　　　　②令和２年度広報事業の推進について
　　　　③その他
【委 員 長】 小田原武（㈲木下運送店＝西）
【副委員長】 藤井武治（㈱藤井商会＝港）
 尾崎唯彦（日之出運送㈱＝東北）
 平井信一（双葉運送㈱＝中央）

経営改善委員会　池辺　祐一　委員長
◇日時＝令和 2年 10 月 28 日（水）午後 2時
◇場所＝アートホテル大阪ベイタワー・4階 シンフォニー
◇議案　①副委員長の選任について
　　　　② 「標準的な運賃」普及・活用検討小委員会の設置について
　　　　③ 令和 2年度事業推進について
　　　　④その他
【委 員 長】 池辺祐一（池辺運送㈱＝泉州）
【副委員長】 松井剛士（センコー㈱＝西）
 古谷裕子（北港運輸㈱＝第六）
 石原　修（㈱つばめ急便＝河北）

総務委員会　中川　才助　委員長
◇日時＝令和 2年 10 月 29 日（木）午後 2時 30 分
◇場所＝アートホテル大阪ベイタワー・4階 シンフォニー
◇議案　①副委員長の選任について
　　　　② 組織・財政等特別委員会運営規約の一部改正と委員の選任について
　　　　③ 総務委員会関係事業の推進について
　　　　④その他
【委 員 長】 中川才助（中川運送㈱＝第六）
【副委員長】 中野由彦（中野運送㈱＝北大阪）
 八木　健（八木運送㈱＝西）
 麦踏勝吉（㈱丸麦運輸＝大正）

常任委員会が開かれる
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秋の叙勲で、晴れの栄誉を受けられました。

心からお祝い申し上げます。

井上泰旭 氏

◇旭日双光章

井 上 泰 旭 氏　79歳

当協会相談役

梅田運輸倉庫㈱・代表取締役会長=第六支部

受章おめでとうございます

令和 2 年度 自動車関係功労者大臣表彰

　トラック運送業界の発展に多大の功績のあった方々を讃える令和 2 年度 ｢自動車関係
功労者表彰式｣ が令和 2 年 10 月 29 日に東京プリンスホテルで行なわれた。
　表彰式では、自動車関係功労者として、経営者 1 名、運転者 2 名へ表彰状が授与された。
当協会からは、次の方が表彰された。

▪ 令和２年度 国土交通大臣表彰受賞者（順不同） 

中 原    毅 氏
（㈱中原運輸＝東北支部）

山 本      清 氏
（瀬川工業運輸＝大正支部）

吉 本  良 一 氏
（北陽運輸機設㈱＝大正支部）

〔経営者〕 〔運転者〕
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（公社）全日本トラック協会と（一社）近畿トラック協会
は10月8日、大阪市鶴見区の花博記念公園鶴見緑地にて、
「トラックの森」植樹式を行なった。

冒頭、（公社）全日本トラック協会 坂本克已会長から
「コロナ禍の影響により全国トラック運送事業者大会は
中止になったが、『植林を通じて地域や社会に貢献する
トラックの森植樹式だけは何としても行なわないといけ
ない』と感じていた。近畿トラック協会の皆様のご尽力
のおかげで、無事植樹式が開催できたことに対して、厚
く御礼を申し上げたい」と挨拶が行なわれた。続いて、
（一社）近畿トラック協会 辻卓史会長から挨拶が行なわ
れた。（P11 参照）
その後、参加者により会場である公園内のパーゴラ広

場に桜の一種であるジンダイアケボノ１０本の植樹を行

第18回「トラックの森」植樹式

なった後、記念看板の除幕式が行なわれた。
植樹の終了後、大阪市建設局公園活性化担当部長の八

木逸朗氏から（公社）全日本トラック協会に対して感謝状
が贈呈された。（（一社）近畿トラック協会辻会長（（公社）
全日本トラック協会副会長）が代表受理）
最後に、（公社）全日本トラック協会眞鍋博俊副会長か

ら閉会の挨拶が行なわれた。
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大阪府トラック協会は 10月 8日と10 月 9日、大
阪府トラック総合会館・研修センターにおいて令和
2年度トラック交差点事故防止マニュアル活用セミ
ナーを開催、会員事業者等から合計45名が参加した。

交差点事故は、事業用トラックの死亡事故の約
4 割を占めているが、そのうちドライバー自身の
認知・判断にかかわる原因の約 7 割は、安全確認
の不足である。
このセミナーはこれらの交通死亡事故の発生ゼ

ロを目指すために、全日本トラック協会が作成し

た「トラック交差点事故防止マニュアル～交差点
事故撲滅キット～」を使用してドライバーの安全
指導に効果的に活用するために開催されたもの。
セミナーでは第 1部として、東京海上日動リスク

コンサルティング株式会社の担当者により最新の事
故データに内容を刷新したマニュアルの内容や、最
近の社会的影響の大きな事柄をトピックスとして加
えて交差点事故の重大性についての解説が行なわ
れ、続いて第 2 部では参加者がそれぞれ小集団に
分かれてグループ討議および情報交換を行なった。

「トラック交差点事故防止マニュアル」
活用セミナーを開催

大阪府トラック協会は 10 月 27 日と 28 日、大阪
府トラック総合会館・研修センターにおいて「６０
分でわかるトラック重大事故対策セミナー」を開
催、会員事業者等から合計 54 名が参加した。
事業者・管理者・ドライバーが、交通事故防止

対策により一層取り組むため、「交差点事故」と「追
突事故」を中心テーマに、ドライブレコーダの映
像を活用して、重大事故の特徴や対策をわかりや
すく解説するために開催されたもの。

セミナーでは東京海上日動リスクコンサルティ
ング株式会社の担当者により、各種交通事故防止
対策の進捗状況や、事業用自動車による事故の現
状、交差点事故や追突事故について事故の特徴や
事故を撲滅するための安全行動について解説が行
なわれ、続いて第 2 部では参加者がそれぞれ小集
団に分かれて、トラック重大事故防止に向けて現
在取り組んでいることなどをテーマにグループ討
議および情報交換が行なわれた。

６０分でわかるトラック重大事故対策セミナーを開催
令和２年度
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衛生管理者・安全衛生推進者能力向上講習会を開催

陸上貨物運送事業労働災害防止協会大阪府支部は大阪府
トラック協会との共催により10 月 6日、大阪府トラック総
合会館・研修センターにおいて安全管理者・安全衛生推進者
能力向上講習会を開催、会員事業者から 26名が参加した。

業務上疾病発生状況の負傷に起因する疾病では、腰痛の
しめる割合が最も高く、職業別では運輸交通業がワースト１
となっている。最近の研究から、ストレスの高い人ほど腰痛
になり易いことが分かってきており、身体の機能アップに加
えて、ストレスをコントロールすることが大事となっている。

セミナーではこれまでの知見や調査に基づいて、目を閉じ
た状態での片足立ちによる身体バランステストを交えながら
関西労災病院 治療就学両立支援センター 主任理学療法士の

高野賢一郎氏より「運輸業における包括的腰痛予防対策」に
ついて、陸上貨物運送事業労働災害防止協会 安全・衛生管
理士 島田弘和氏より「運送業務で働く人のための腰痛予防
のポイントと対策の進め方」について講義が行なわれた。

～ 腰痛予防セミナー ～

安全管理者選任時研修を開催
陸上貨物運送事業労働災害防止協会大阪府支部は大阪府

トラック協会との共催により 10 月 22 日と 23 日、大阪府ト
ラック総合会館・研修センターにおいて安全管理者選任時
研修を開催、会員事業者から 48 名が参加した。

労働安全衛生法第 11 条では、｢運送業において、常時 50
人以上の労働者を使用する事業場は、安全管理者を選任して、
その安全管理者に安全衛生業務のうち安全に係る技術的事項
を管理させること」とされている。また、安全管理者には一
定の資格要件が必要とされ、労働安全衛生規則の改正（平成
18年10月1日施行）により、一定の学歴と実務経験の他に、「厚
生労働大臣が定める研修（9時間）」を受講・修了しているこ
とが義務付けられている。

研修では、陸上貨物運送事業労働災害防止協会 安全管理士 
酒井雅彦氏より次のとおり講義が行なわれた。
＜第１日目＞
（1） 安全管理の役割等
（2） 安全管理の進め方

＜第２日目＞
（1） 労働安全衛生マネジメントシステム
（2）  危険性または有害性等の調査及びその結果に基づき講

ずる措置
（3） 機械設備・作業方法の安全化
（4） 安全教育
（5） 災害調査と再発防止対策
（6） 関係法令
（7） 小テスト（研修効果の確認）

　このたび、10 月 26 日より中央支部と北大阪支部が事
務所の共同使用のため、大阪府トラック総合会館内にて
移転を行ないましたのでお知らせいたします。

中央支部・北大阪支部の事務所
共同使用のための館内移転について

支部からのお知らせ

【中央支部および北大阪支部事務所】
〒 536-0014
大阪市城東区鴫野西２丁目１１番２号
大阪府トラック総合会館　２０５号室
※   両支部ともに、住所・電話番号・
　ＦＡＸ番号は従来通りです。
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令和２年度近代化基金融資
（一般融資、ポスト新長期等融資）の
募集締め切りについて

標記の設備資金融資（利子補給制度）につきましては、本年 4月 30 日付け大ト協第 6号・

7 号文書でご案内のとおり、5 月 11 日よりそれぞれ申し込み受付を行なっておりますが、

来る 12 月 10 日（木）をもちまして今年度の募集を締め切らせていただきます。

　なお、令和 2年度中（令和 3年 3月末まで）に車両の購入、物流施設・厚生施設の設備

等事業計画がございましたら、各応募要領に従いまして募集締め切り日の 12 月 10 日ま

でに協会本部・企業振興部あてお申し込みください。

協会本部・企業振興部　　TEL．06－6965－4036

トラック協会からのお知らせ

只今、ご紹介いただきました辻でございます。
本日は、皆様方にはご多忙のところ、中には遠方より、「トラックの森」記念植樹に、このように多数の方々
にご参加いただき、心よりお礼を申し上げます。
ご高承の通り、本年に入り新型コロナウイルスの感染が国内外に拡大し、未だ収束の兆しが見えません。そ
のため当初は本日、大阪市内で開催を予定しておりました第２５回全国トラック運送事業者大会は、残念なが
ら中止とせざるを得なくなりました。しかしながら、今回で１８回目となる「トラックの森」記念植樹につき
ましては、「是非やろう」ということで、ここ「花博記念公園鶴見緑地」にて開催することになりました。
この鶴見緑地は大阪市鶴見区と守口市にまたがっている大阪市立の都市公園でございます。この公園は今か
ら４８年前の１９７２年４月に開園し、その後、皆様もご記憶かと思いますが、１９９０年４月１日から９月
３０日まで、６カ月にわたって開催された、「国際花と緑の博覧会」のメイン会場でありました。また、一般社
団法人・大阪府トラック協会では１９９４年の「トラックの日」の行事をこの公園で開催いたしました。そし
てその際、２本のクロガネモチを寄贈させていただきました。それ以来２６年が経ちますが、間違いなく大き
く育っていることと思います。
さて、本日はジンダイアケボノという種類の桜の木を１０本記念植樹することにしております。この木は他
の桜に比べ害虫に強いことが特性とされております。そういったことから今の厳しい時代にふさわしく、自然
災害や虫食いといった逆境にも負けることなくスクスク育ち、２０年、３０年後には立派な木に成長している
と期待しています。
なお、今回の「トラックの森」記念事業の開催につきましては、大阪市建設局・公園活性化部長　八木様を
はじめ花博記念公園・鶴見緑地の関係各位、並びに公益社団法人全日本トラック協会、一般社団法人近畿トラ
ック協会、一般社団法人大阪府トラック協会を始め、多数のご関係者に多大のご協力をいただき、誠に有難う
ございました。お陰様でこのように盛大に行うことが出来、心より御礼申し上げます。
結びに、本日にご臨席の皆様方の益々のご健勝とご発展を心より祈念申し上げ、はなはだ措辞でございます
がご挨拶とさせていただきます。本日は誠にありがとうございます。

　以　上

辻　　卓　史　令和２年１０月８日　トラックの森記念植樹　辻会長挨拶

於：花博記念公園鶴見緑地



トラ坊 のご存知ですか？トラ坊 のご存知ですか？
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大阪府雇用促進支援金
〇 趣　　旨
新型コロナウイルス感染症の感染拡大により大阪府内の雇用情勢が悪化している状況において、事業主

による労働者の雇用の促進を図り、もって失業者の早期の就業に資するため、求職者を雇い入れ、一定期

間雇用している事業主※に対し、雇用等に要する費用を支援する、「大阪府雇用促進支援金」を支給します。
※事業主とは、法人、個人事業主等又は法人格のない任意団体をいいます。

【支 援 金】
〇 支給対象者
大阪府緊急雇用対策特設ホームページに掲載している民間人材サービス事業者の求人特集を通じて、

令和２年４月１日以降に失業状態になった大阪府内に住所を有する求職者を、雇い入れた事業主

〇 支 給 額
・正規雇用労働者の雇入れ：25 万円（１人当たり）

 ※ここでいう正規雇用労働者とは、労働契約の期間の定めがない労働者です。

・非正規雇用労働者の雇入れ：12．5万円（1人当たり）
 ※ここでいう非正規雇用労働者とは、労働契約の期間の定めがある労働者です。

なお、同一の事業主が申請できる人数に制限はありません。

〇 支給要件
１．事業主の主な要件

（１）�大阪府緊急雇用対策特設ホームページに掲載している民間人材サービス事業者の求人特集に、

求人を掲載したこと。

（２）�（１）の求人に応募した者を令和２年 10 月１日から令和３年 11 月 30 日の間に雇い入れ、３か

月間継続して雇用していること。

（３）雇い入れた労働者を雇用保険に加入させていること。

２．雇い入れた労働者の主な要件

（１）令和２年４月１日以降に失業状態になったこと。

※ 令和２年３月３１日まで、企業や団体、学校等に在籍していた方や個人事業主等で事業を廃業した方も
対象です。

（２）１．事業主の要件（１）の求人に応募等をしたこと。

（３）１．事業主の要件（１）の求人に応募等した日において、住所が大阪府内にあること。
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大阪府コロナ緊急雇用対策プロジェクトチーム（大阪府就業促進課内）
〔開設時間〕平日の午前９時から午後６時まで
〔電話番号〕　０６－６３６０－９０７０

〇支援金の主な流れ

〇その他申請手続き等の詳細につきましては

大阪府（大阪府雇用促進支援金について）のホームページをご覧下さい

http://www.pref.osaka.lg.jp/koyotaisaku/koyoushienkin/index.html#bosyuu

お問い合わせ先
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〇実働率・実車率
実働率は前期と比べて「やや低下」が 8.2㌽減少、「大

幅に低下」が 6.6㌽減少したのに対して、「横ばい」が
16.3㌽、「やや上昇」が 3.3㌽それぞれ増加した。
実車率でも「やや低下」が 4.9㌽減少、「大幅に低下」

が 8.2㌽減少したのに対して、「やや上昇」が 3.3㌽増加、
「横ばい」が 14.8㌽増加となった。

〇輸送数量全体
輸送数量についても前期と比べて「大幅に減少」が

11.5㌽減少したのに対して「変わらない」が 14.7㌽増加
となった。また先行きについては、「やや減少」、「大幅
に減少」に加え、「変わらない」も入れると９割が新型
コロナウイルスの影響による輸送量に不安を抱えている
結果となった。

○営業収入（売上高）、営業利益・運賃・料金の水準
営業収入（売上高）については、「大幅に減少」が 9.8

㌽減少しており、その分が「変わらない」に移行し 11.5
㌽増加した結果となった。営業利益では、「やや減少」
で 3.3㌽、「大幅に減少」で 5.0㌽それぞれ減少しており、
その分が「やや増加」に移行し 9.8㌽増加した結果とな
った。
運賃・料金の水準では前期と同じで「横ばい」との回

答が約７割を占めているほか、「やや上昇」が 8.2㌽増加
した結果となった。

〇ドライバーの過不足等
　ドライバーの過不足については前期に比べて「不

足」が4.9㌽増加「やや不足」も4.9㌽増加している。ただ「適
当」と回答した企業は５割を超えている結果となった。
これらを鑑みて、ドライバーについては、新型コロナウ
イルスの影響による仕事量に見合った人数になっている
と考えられる。また、先行きについては、「不足」、「や
や不足」が4.9㌽と13.1㌽それぞれ増加した結果となった。

〇業界の景況感と今期の水準
業界の景況感は、新型コロナウイルスの緊急事態宣言

が解除されて５か月が経過する中で、前期に比べて「大
幅に悪化」が 16.3㌽減少している。今後の先行きについ
ても、「大幅に悪化」が 11.5㌽減少していが、７割の事
業者は「悪化」とすると考えており不安を拭いきれない
状況と言える。
また、今期の水準では、「悪い」が 4.9㌽減少し、「ふ

つう」との回答が前期に比べて 11.4㌽増加した結果とな
った。これは、少しずつ経済活動が徐々に再開されるな
ど事業環境の兆しが見えはじめたと思われる。

今期の調査でも、前期に続いて各項目において、新型コロナウイルスの影響を受けた結果となった。
実働率と実車率はともに前期に比べて「やや低下」と「大幅に低下」が減少しているものの、「横ばい」

が大きく増加しているが、これは、前期から引き続き悪い状態が続いているものと考えられる。
輸送数量についても前期と比べて「大幅に減少」が減少し、「変わらない」が大きく増加しているが、

実働率と実車率と比例している。「変わらない」、「やや減少」、「大幅に減少」と答えた企業は合わせ
て９割を超えている結果となった。

営業収入、営業利益でみてみると、いずれも「大幅に減少」が前期と比べて減少し、「やや増加」と「変
わらない」が増加している、これらを考えると収入・利益面では前期から上昇傾向になってきている
企業が微増しているとも考えられる。

また、労働力確保に関して、所定外労働時間（休日労働を含む）は「やや減少」、「大幅に減少」が
減少している分、「変わらない」が増加している結果となったが、前期からは大幅な変化はないと考
えられる。

ドライバーの過不足は、「適当」との回答が５割を占めたが、新型コロナウイルス感染拡大による
影響により仕事量が減少し、現在の仕事量に見合ったドライバー数にあると考えられる。

運賃・料金の水準は「やや低下」、「大幅に低下」が微減し、「やや上昇」、「横ばい」が微増しているが、
「横ばい」については全体の約 7 割を占める結果となった。また『標準的な運賃』については、「仕事
量の減少と荷主自体が不安定になっているため、荷主との運賃交渉が出来ないのに加え、売り上げの
低迷で運転手が余ってくるなど問題解決が進んでいない」との意見があった。

最後に業界の景況感については、新型コロナウイルスの緊急事態宣言が解除されて５か月が経過す
る中で、早期に平常に戻ることはないので、この先、取扱い品目によっては、今以上に荷物量の落ち
込みなど懸念する声もでている。ただ経済活動が徐々に再開されるなど、一部企業の中には９月にな
って荷動きが少し上昇してきたとの声もあり、今後の経営状況の好転に期待するところである。

トラック運送業界の景況感
（令和２年７月～９月期）

第 15回
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高速道路における軸重に係る車両制限令違反の取締まりについて

　かねてより、高速道路会社の軸重の取締り基準に差異があるのではないかとの疑問があり、
全日本トラック協会・日本貨物運送協同組合連合会から提示しておりましたが、これを受けて
過日、全国の高速道路７か所で軸重に係る実証実験が行われました。
　その結果、機械計測差や走行状況等の影響により一定のばらつきが確認されたため、国土交
通省、高速道路機構、高速道路会社６社、日本貨物運送協同組合連合会、全日本トラック協会
の合意のもと、別添の「高速道路における軸重に係る車両制限令違反について」が取りまとめ
られましたので、ご報告いたします。
　この取りまとめのもと、仮に誤差計測内の計測値で処分通知を受け、違反とは思われない場
合には、従来と同じく、通知に記載の申告期間内に異議申し立てを行うことが重要です。
　なお、同取りまとめはあくまで「自動軸重計での取締り」が対象であり、現地取締りの場合は、
　これまで通りその場で処分が行われます。
また、同取りまとめは「決して許可値以上に積載を許すもの」ではありませんのでご留意ください。
本件の詳細は、全日本トラック協会のホームページでご確認いただけます。

＜全日本トラック協会ホームページURL＞
http://www.jta.or.jp/member/pf_kotsuanzen/shagenrei202010.php?auth=logout
※上記ページの閲覧には「広報とらっく」に記載されているパスワードが必要となります。

全日本トラック協会からのお知らせ
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運行管理者試験センターからのお知らせ



─  17  ─

【ヒント】　
　コウにしてはいけません。生きてください。
　10 分で二段です。

【ヒント】
　合い駒に注意。５分で初段。
　九手詰。
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大阪府からのお知らせ

 
 
 

「廃棄物の処理及び清掃に関

する法律」で禁止されている 

野焼きや不法投棄に代表され

る廃棄物の不適正な処理は、 

依然として後を絶ちません。 

また、不適正な処理の意識がなくても、

廃棄物を安易に放置する等、適切な扱い

をしない場合、更なる不法投棄等を招き、

状況が悪化する恐れがあります。 

不適正な処理と思われる現場を発見さ

れた場合は、情報をお寄せください。 

早期発見・早期是正 のために、皆様のご協力をお願いします。 

 

 

産業廃棄物の不適正処理に関する情報受付先  

○大阪府不適正処理情報ファックス  ＦＡＸ  ０６－６２１０－９５６９ 

○大阪府産業廃棄物指導課       ＴＥＬ  ０６－６２１０－９５７２ 

○環境省不法投棄ホットライン    ＦＡＸ  ０１２０－５３７－３８１
ごみなしさんぱい

 

電子メール sanpai110＠env.go.jp 

 

大阪府産業廃棄物不適正処理対策会議  からのお願いです。 

大阪府、大阪府警察本部、大阪海上保安監部・関西空港海上保安航空基地、府内４３市町村、近畿地方環境

事務所、公益社団法人大阪府産業資源循環協会、大阪商工会議所、一般社団法人大阪建設業協会、一般社団

法人大阪府中小建設業協会 

１１１１月月はは産産業業廃廃棄棄物物不不適適正正処処理理防防止止推推進進強強化化月月間間でですす。。  

情報は 
こちらまで 

犯罪を見逃してるかも？　廃棄物の野焼きや不法投棄は犯罪！

桂

龍
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歩

角

銀
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NPO法人  ヘルスケアネットワーク（OCHIS）からのお知らせ
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近畿共済のページ

今年度の事故防止標語等入選作品のご紹介 
 
今年度の交協連（全国トラック交通共済協同組合連合会：近畿共済など全国１５のトラック共済の

連合組織）主催の「事故防止に関する標語・体験記・児童画」の募集につきましては、多数の組合員

従業員、ご家族の皆様からご応募をいただき、誠にありがとうございました。応募作品の選考は、去

る10月12日に開催された交協連事故防止正副委員長会議において行われ、入選作品が決定しました。

その結果、当組合からの応募作品のうち下記の方々の作品が見事に入選されました。（敬称略） 
 
 

標語の部 佳作 急ぐより 笑顔の帰宅を 待ってます ㈱サン・エキスプレス運送 岡田 逸佳子 

         佳作  黄信号 進入ストップ 待つ余裕     ㈱ワイエー物流 後藤 かおり 

佳作  割り込まれ イラ立つ心に 深呼吸     ㈱フジライン 東 繁和 

児童画の部 幼児の部 優秀賞 ぶじにかえってね       ㈲河村運送 猪野 梨花(５歳) 

      高学年の部 佳作 見るのは前でしょ       ㈲浜井運送 向井 心愛(４年生) 

      
 
 
 

標語の部 入選作品(最優秀賞・優秀賞) 

最優秀賞 気の緩み 事故は一瞬 命はひとつ     （三重）北勢運送㈱       望月 三枝 
優秀賞  事故ゼロヘ みんなでスクラム ワンチーム（東北）常磐郵便輸送㈱    佐久間 道也 
優秀賞  バック時は 降りてひと手間 後方確認  （新潟）新潟郵便輸送㈱     中野 久 
優秀賞  急ぐほど ふえる死角と ます危険     （長野）長野生コン㈱     小川  文安 
優秀賞  事故防止 見えないところを 見る意識   （長野）松代運輸㈱     宮澤 歩夢（家族） 
優秀賞  大丈夫？ 迷った時は 停まりましょう  （関東）㈱北都流通        横井 利之 
優秀賞  まず止まれ 見えない死角に ひそむ事故 （関東）神谷運送㈱       山本 悠太 
優秀賞  優しいね あなたの運転 その笑顔      （神奈川）石井商事運輸㈱   佐野 浩美 
優秀賞  車間距離 空ければ増える 安心感     （兵庫）㈱新宮運送      小野 貴司 
優秀賞  交差点 徐行と確認 何度でも      （岡山）サンキュー運送㈲   神谷 孝昌 
優秀賞  確認は 誰でも出来る 心がけ      （岡山）㈱凪物流       春木 美恵子 
優秀賞  ルール違反 みんな見てるよ 会社名 （四国）㈲ハカタ貨物 本社営業所  山口 高澄 
優秀賞  「ただいま」を 会社も家族も まってます（南九州）鹿児島海陸運送㈱    山下 かりん 
 
 
 
 

近畿共済は、組合員のみなさまと一体となって事故防止に努力しています 

近 畿 共 済 の自 動 車 共 済 ･自 賠 責 共 済 をご 利 用 く だ さ い 

ご契約のお問い合わせ・お申し込みは、契約サービス課０６－６９６５－２８２４まで 
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大貨健保のページ

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

を受診された方に

を交付します

申請書の返送により、健診結果の提供に同意いただいたものとして、大貨健保よ

り受診医療機関へ健診結果の提出依頼をするため、事業所から健保へ健診結果を提

出する必要はありません。 
なお、健診結果は、健康保険法第 150 条に規定される「健康診査」を行うために

活用し、他で利用することは一切ありません。 

⼤阪府貨物運送健康保険組合 

 健康管理センター ☎06-6965-4056 

今年度も、大ト協の移動健康相談を受診された方に、健康保険組合から助成金を交付します。 

対象の事業所には 12 月中に申請書を郵送いたしますので、ご記入ご捺印のうえ、ご返送ください。 

対 象 者     大貨健保の被保険者 

助 成 金 額     1 名につき 1,000 円 

申 請 方 法     申請書に記入・捺印のうえ返送 
      ※添付書類は必要ありません 

助成金振込日     令和 3 年 3 月末予定 

助成金振込先     申請書にてご指定の口座 

～大貨健保加入の事業所へ～ 
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口数
月額
掛金

加入年数

２口

1,000円

４口

2,000円

６口

3,000円

８口

4,000円

10口

5,000円

20口

10,000円

30口

15,000円

40口

20,000円

60口

30,000円

１年

２

３

４

５

10

20

30

4,100

23,600

35,300

48,000

60,100

121,100

253,200

391,600

8,200

47,200

70,600

96,000

120,200

242,200

506,400

783,200

12,300

70,800

105,900

144,000

180,300

363,300

759,600

1,174,800

16,400

94,400

141,200

192,000

240,400

484,400

1,012,800

1,566,400

20,500

118,000

176,500

240,000

300,500

605,500

1,266,000

1,958,000

41,000

236,000

353,000

480,000

601,000

1,211,000

2,532,000

3,916,000

61,500

354,000

529,500

720,000

901,500

1,816,500

3,798,000

5,874,000

82,000

472,000

706,000

960,000

1,202,000

2,422,000

5,064,000

7,832,000

123,000

708,000

1,059,000

1,440,000

1,803,000

3,633,000

7,596,000

11,748,000

【特定退職金共済制度について】

〒536－0014 大阪市城東区鴫野西２丁目11番２号

        　　電　話　０６－６９６５－２２３０

        　　ＦＡＸ　０６－６９６５－２２３１

　住友生命保険相互会社(64.3％）[事務幹事]
　日本生命保険相互会社(31.2％）
　明治安田生命保険相互会社(4.5％）
委託保険会社は、各ご加入者の加入金額のうち、それぞれの
委託割合（平成14年７月４日現在）による保険契約上の責任
を負います。(委託会社および委託割合は変更されることがあります｡）

大貨特退共のページ
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詰
め
将
棋
【
解
答
】

詰
め
囲
碁
【
解
答
】

【
解
答
】
黒
先
生
き

　

こ
の
問
題
は
、
黒
は
下
に
一
眼
あ
る
の
で
、
も
う
一
眼
を
ど
う
作

る
か
で
す
。
そ
れ
に
は
、
黒
の
一
団
に
へ
ば
り
つ
い
て
い
る
白
一
子

を
有
効
に
眼
と
結
び
つ
け
る
工
夫
が
肝
心
で
す
。
黒
１
を
４
、
白

ａ
、
黒
ｂ
に
白
１
は
、
黒
３
と
応
じ
て
コ
ウ
に
な
り
ま
す
が
、
こ
の

変
化
は
も
う
ひ
と
つ
で
す
。

　

正
解
は
、
黒
１
の
ト
ビ

で
す
。
白
２
、
４
と
攻
め

ら
れ
た
あ
と
、
黒
５
が
う

ま
い
手
で
白
６
の
反
撃
に

黒
７
、
９
と
打
っ
て
生
き

で
す
。
黒
１
で
４
、
白
ａ
、

黒
ｂ
、
白
１
に
黒
ｃ
も
白

ｄ
、
黒
ｅ
、
白
ｆ
、
黒
ｇ
、

白
２
の
コ
ウ
で
す
。

【
正
解
手
順
】

２
四
桂　

同
角　

３
二
龍

２
二
桂　

２
三
角　

１
三
玉

１
四
銀　

同
桂　

２
五
桂

【
解
説
】

　

先
に
▲
３
二
龍
は

△
２
二
桂
▲
２
四
桂

△
１
三
玉
で
詰
ま
な

い
。

学校法人行吉学園 発行
神戸女子大学・神戸女子短期大学食物研究会�編集

「食物と健康」No.169 より掲載
http://www.yg.kobe-wu.ac.jp

今月の
「 Let's Try

 Cooking 
1. 2. 3 」

	1	 2	 3	 4	 5	 6	 7	 8	 9	 10

	

十
一	

十
二	

十
三	

十
四	

十
五	

十
六	

十
七	

十
八	

十
九

〈詰め上がり図〉
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スタンド平均 ローリー平均 カード平均
91.77 81.18 89.82

■単純集計表

元売別 スタンド平均 ローリー平均 カード平均
ＪX T G エ ネ ル ギ ー 86.90 79.50 92.51
出 光 83.00 80.38 86.81
昭 和 シ ェ ル 103.67 82.30
エクソンモービル
キ グ ナ ス 82.30
コ ス モ 88.82 82.93 94.00
そ の 他 91.13 80.84 87.24

■元売別集計表

月間購入量別 スタンド平均 ローリー平均 カード平均
3 0キロリットル未満 93.02 80.97 90.91
30～50キロリットル未満 84.60 89.45 82.54
50～100キロリットル未満 80.05 87.00
10 0キロリットル以上 81.40 78.90

■月間購入量別集計表

支払期限 スタンド平均 ローリー平均 カード平均
30日未満 92.52 79.50 93.95
30～60日未満 92.43 81.21 88.34
60日以上 81.40 83.50 91.20

■支払期限別集計表

近畿地区軽油価格調査集計表（2020年9月分）
全ト協調べ

※消費税抜き価格です

大ト協調べ
軽油「元売別」購入価格表（1ℓ当たり）

（2020年9月度）
※消費税抜き価格です

項目

元売別
ス　タ　ン　ド　買　い ロ　ー　リ　ー　買　い

  平均（円）   最低（円）   平均（円）   最低（円）
エ ネ オ ス 93. 9 81. 4 81. 2 78. 0
出 光 92. 4 81. 0 80. 9 77. 5
昭 和 シ ェ ル 94. 8 83. 3 81. 0 79. 9
モ ー ビ ル 88. 0 88. 0
エ ッ ソ 82. 5 82. 0
ゼ ネ ラ ル 82. 9 79. 6
キ グ ナ ス
コ ス モ 91. 9 80. 0 79. 4 77. 0
そ の 他 88. 6 81. 0 80. 2 72. 1
全 　 　 　 社 （加重平均値）92. 0 （最低価格）80. 0 （加重平均値）80. 9 （最低価格）72. 1

スタンド平均 ローリー平均 カード平均
2020年５月 80.05 65.82 74.44
2020年６月 81.98 72.99 82.40
2020年７月 87.85 77.05 87.33
2020年８月 89.88 80.04 89.29
2020年９月 91.77 81.18 89.82

■軽油価格推移表

増･減車区分
事　　　前　　　届　　　出

件　　　　数 台　　　　数
７月 ８月 ９月 ７月 ８月 ９月

特別積合せ
増　　車 37 44 32 62 117 64
減　　車 25 39 21 39 95 36

一　　　般
増　　車 （9）517 （9）479 （10）598 （41）883 （60）985 （42）1,057
減　　車 548  348 541 1,019 560 969

特　　　定
増　　車 0 0 0 0 0 0
減　　車 0 0 0 0 0 0

合　　　計
増　　車 （9）554 （9）523 （10）630 （41）945 （60）1,102 （42）1,121
減　　車 573  387  562 1,058 655 1,005

※ （  　） 新規許可内数（大阪運輸支局調べ）

（最近３カ月）府下営業用トラック増・減車状況
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区　分

年　月

一　　般　　講　　習 基 礎 講 習 特 別 講 習

開催回数
受講者数と区分

開催回数 受講者数 開催回数 受講者数
運行管理者 補助者等 計

2020 年 9 月 6 279 72 351 0 0 0 0

2020 年度累計 13 539 119 658 3 174 1 12

（2020年９月末現在）◎運行管理者等指導講習業務

区　分

年　月

受　　　　診　　　　者　　　　数

任　　　意 義　　　　　　務
合　　計

一 般 特 別 初 任 適 齢 特定Ⅰ 特定Ⅱ

2020 年 9 月 675 1 439 45 6 0 1,166

2020 年度累計 4,760 5 2,321 240 39 0 7,365

（2020年９月末現在）◎適性診断業務

Ｎ 

Ａ 

Ｓ 

Ｖ 

Ａ 

だ 

よ 

り 

協栄運輸㈱（大阪市住之江区柴谷２ノ１ノ１＝南大
阪支部）会長 與倉恒殿、10月14日死去、83歳。葬儀
は10月17日午後０時半から堺市堺区砂道町３ノ１ノ
12の敬愛シビックホール堺にて執り行われた。

三信運輸㈱（大阪市住之江区南港東４ノ６ノ９＝港
支部）社長 野間重富殿、75歳。葬儀は10月26日午
前11時から奈良県生駒市桜ケ丘２ノ46のセレミュー
ズ瑞光にて執り行われた。

㈱カメリア（延田グループ）（貝塚市脇浜１ノ２ノ
15＝北大阪支部）会長 延田久弐生殿、８月20日死
去、76歳。葬儀は近親者のみの密葬にて執り行わ
れた。

ニシリク㈱（寝屋川市池田新町19ノ30＝東北支部）
会長 西山昭殿、10月８日死去、94歳。葬儀は近親
者のみにて執り行われた。

お悔やみ申し上げます

京  橋

京  橋
京  橋
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JR東
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城見通り

大阪府トラック
総合会館

ツイン
21

大阪ビジネス
パーク

読売
テレビ

ＩＭＰ
大阪ビジネス
パーク駅

大阪ビジネス
パーク駅

大阪城ホール

階段

寝 屋
川

第二寝屋川

片
町
橋

鴫
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橋
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日
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ホテル
ニューオータニ
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至 

蒲
生
四

◦ＪＲ大阪環状線・・・・・・
　　「京橋」南出口徒歩約１０分・
　　「大阪城公園」徒歩約１０分

◦ＪＲ東西線・・・・・・・・・・
　　「京橋」南出口徒歩約１０分・
　　「鴫野」徒歩約１５分

◦ＪＲおおさか東線・・・・・・・
　　「鴫野」徒歩約１５分

◦京阪本線・・・・・・「京橋」徒歩約１５分

◦大阪メトロ長堀鶴見緑地線・・・
　　「大阪ビジネスパーク」徒歩約１０分・
　　「京橋」徒歩約２０分

◦大阪メトロ今里筋線・・・・・
　　「鴫野」徒歩約１５分







大阪府自動車交通事故防止実行会
大 阪 府 警 察 本 部 交 通 部

みなさんのご協力をお願いします
カチッとね　ベルトが守る　その笑顔

11月の安全運転実践目標



● 各年の12月末までの確定値
年

区　分 平成27年 平成 28年 平成 29年 平成 30年 令和元年

件 数 2,342 2,164 2,144 2,000 1,892

死 者 数 29 19 21 21 20 

負 傷 者 数 2,901 2,666 2,684 2,514 2,321 

● 各年の9月末までの確定値
年

区　分 平成28年 平成 29年 平成 30年 令和元年 令和２年

件 数 1,592 1,549 1,434 1,402 1,224

死 者 数 14 13 13 13 13

負 傷 者 数 1,967 1,943 1,819 1,713 1,435

● 各年の9月中の確定値
年

区　分 平成28年 平成 29年 平成 30年 令和元年 令和２年

件 数 178 189 173 178 127

死 者 数 0 2 0 4 1

負 傷 者 数 222 243 215 225 159

事業用貨物自動車の交通事故発生状況

注： 件数は事業用貨物自動車が１当となった事故件数、死傷者数はその事故により生じた
全死傷者数を計上。



（197－1）

通　報 大ト協第１９７号
令 和２年１０月

各 　 　 　 位
一般社団法人 大阪府トラック協会

会  長　辻　　卓　史

厚生労働省委託事業「就職氷河期世代の方向けの短期資格等習得コース事業」 
～トラックドライバーになるための運転免許取得支援プログラム～ 

説明会の開催について（ご案内） 



（197－2）

 

 



（197－3）



（207－1）

通　報 大ト協第２０７号
令 和２年１１月

各 　 　 　 位
一般社団法人 大阪府トラック協会

会  長　辻　　卓　史

令和2年度 第2回 『引越管理者講習』の開催について 



（207－2）



（207－3）



（207－4）



（217－1）

通　報 大ト協第２１７号
令 和２年１１月

各 　 　 　 位
一般社団法人 大阪府トラック協会

会  長　辻　　卓　史

令和2年度「初任運転者特別講習」の開催について 
（ ご案内）  



（217－2）



（217－3）



（235－1）

通　報 大ト協第２３５号
令 和２年１１月

各 　 　 　 位
一般社団法人 大阪府トラック協会

会  長　辻　　卓　史

令和２年度 ヒューマンエラー防止セミナーの開催について 
（ご案内） 



（235－2）



（236－1）

通　報 大ト協第２３６号
令 和２年１１月

各 　 　 　 位
一般社団法人 大阪府トラック協会

会  長　辻　　卓　史

令和２年度 居眠り運転事故防止セミナーの開催について 
（ご案内） 



（236－2）



（35－1）

陸災防通報 陸災防大第３５号
令 和２年１０月

各 　 　 　 位
大阪労働局長・登録教習機関第10号
登録満了日：令和６年１２月２４日
陸上貨物運送事業労働災害防止協会
大阪府支部長　中　原　 　毅

「安全衛生推進者養成講習」 開催のご案内 
 



（35－2）



（35－3）



（37－1）

陸災防通報 陸災防大第３７号
令 和２年１０月

各 　 　 　 位
陸上貨物運送事業労働災害防止協会
大阪府支部長　中　原　 　毅

「口から始めるストレス対策セミナー」 開催のご案内 
 ～ 衛生管理者・安全衛生推進者能力向上講習会～ 



（37－2）



（41－1）

陸災防通報 陸災防大第４１号
令 和２年１１月

各 　 　 　 位
陸上貨物運送事業労働災害防止協会
大阪府支部長　中　原　 　毅

交通労働災害防止担当管理者教育講習会 開催のご案内 



（41－2）



─  1  ─

国土交通省からのお知らせ



─  2  ─



─  3  ─



─  4  ─



─  5  ─

別紙３



─  6  ─





https://forms.gle/6e
gS3Lb43aC4XxsBA
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